



Koblenz – Magnet am Deutschen Eck:
Die Stadt zum Bleiben.

Unterrichtungsvorlage

Vorlage-Nr.:	UV/0207/2016		Datum:	07.09.2016
Oberbürgermeister				
Verfasser:	07-Gleichstellungsstelle	Az:		
Gremienweg:				
21.09.2016	Fachausschuss Frauen	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitlich	<input type="checkbox"/> ohne BE
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis	<input type="checkbox"/> abgesetzt
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt	<input type="checkbox"/> geändert
TOP	öffentlich	<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen	
Betreff:	Die Situation alleinerziehender Frauen in Koblenz			

Unterrichtung:

Ausgewählte Daten zur Situation Alleinerziehender in Rheinland-Pfalz für das Jahr 2013 sind der Anlage 1 zu TOP 3 zu entnehmen.

Dr. Manfred Pauly, Abteilungsleiter Statistik im Amt für Personal Organisatio

Am 7. April 2011 hat Dr. Pauly im Rahmen einer Fachtagung des Fachausschusses Frauen einen Kurzvortrag /statistischen Überblick zu „Alleinerziehende in Koblenz“ gehalten. Dieser Vortrag –beigefügt als Anlage 2 zu TOP 3 - wird aktualisiert und ergänzt um Informationen zu allein erziehenden Frauen im Leistungsbezug in der Sitzung präsentiert.

Hildegard Jonizsus

Der bundesweit vertretene Verband alleinerziehender Mütter und Väter (VAMV) wirkt darauf hin, die Grundrechte der Gleichheit und des besonderen Schutzes der Familie und das Sozialstaatsprinzip für alleinstehende (auch werdende) Mütter und Väter sowie deren Kinder zu realisieren und ihre Lebenssituation zu verbessern. Der VAMV besteht neben dem Bundesverband aus mehreren Landes- und Ortsverbänden. Die Ortsgruppen und Kontaktpersonen des VAMV bieten vor allem gegenseitige Hilfe und Unterstützung sowie einen Erfahrungsaustausch an.

Der VAMV Koblenz bietet für Alleinerziehende einen wöchentlichen Stammtisch zum Informationsaustausch, Kinoabende u.ä. und für die Kinder Schwimmen, Bowlingspielen, Minigolf, Kino usw. an.

Frau Jonizsus wird von ihren Erfahrungen mit alleinerziehenden Frauen berichten.

Anlagen:

Anlage 01: Auszug aus Broschüre VAMV Rheinland-Pfalz 02/2016

Anlage 02: Power-Point-Präsentation „Allein Erziehende in Koblenz“ vom 7. April 2011